
 
平成 23年度第１回さぬき市学校給食共同調理場運営委員会 会議要旨（要約） 

１ 日 時 平成 23年 10月 24日（月）  １３：３０～１４：４５ 
２ 場 所 さぬき市大川学校給食共同調理場 2階会議室 
３ 出席者［委 員］安藤正倫  細川正浩  佐野禎彦 後藤由樹 田村勲  

千田香代子 阿部貢久 木村マチ子 玉木悦子 白井謙二 
六車正徳 

     ［事務局］牟禮智  谷澤広樹  末澤 操  髙尾隆子 滝沢江理 
  大前千歳 

     ［傍 聴］ ０名 
４ 議 題 ⑴学校給食実施状況等について 
      ⑵その他 
５ 会議の内容は次のとおりである。 

発言者 意見概要 
（事務局） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

会議に入る前に、お手元の資料の確認をさせていただきます。次第・委

員名簿・本日の資料・設置条例および規則・献立表・パンフレットです 

それでは会議を始めます。 

本日は、お忙しい中ご出席いただきまして有難うございます。 

それでは、予定の時間が参りましたので只今より、「平成２３年度 第１

回さぬき市学校給食共同調理場運営委員会」を開会いたします。 

会議時間は 13 時 30 分から約 1時間 30 分を予定しておりますので、よろ

しくご協力お願いいたします。 

なお、本日は、さぬき市学校給食共同調理場運営員会傍聴要領により手

続きを行いましたが、傍聴者はいませんでしたので申し添えます。 

本日の会議ですが、委員 19 名中 出席委員 10 名、他委任状３名 （他

遅れて 1名出席）であり、出席人数が半数以上であることから、「さぬき市

学校給食共同調理場設置条例施行規則第 7条 2」により半数以上の参加をい

ただいていますので、会議が成立したことを報告させていただきます。 

では、会議を始める前に、初めてこの調理場に来られた方もおいでるこ

とから、調理場の施設を、2階見学通路より見学していただきたいと思いま

す。見学時間は、ただ今から、10 分程度予定しており、見学の終了後会議

を始めたいと思います。 

 では、見学通路にご案内いたします。こちらの出入り口から、どうぞ。 

 

  （見学）見学通路で説明する  

見学ありがとうございました。 

では、会議を再開いたします。 



（事務局） 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

 

 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

（所 長） 

 

 

（事務局） 

 

 

 

（委員長） 

委嘱状の交付に移ります。 

新たに委員になられた方に教育長よりお受け取りいただきます。 

 

（委嘱状交付）新委員 6名の内、本日参加の 4名に交付 

 

なお、任期は、平成 23 年 4 月 1日から平成 24 年 3 月 31 日までとなって

おりますのでよろしくお願いいたします。 

次に、委員の方の紹介に移りたいと思います。 

（各委員紹介） 

つづいて事務局の紹介をします。 

（事務局職員紹介） 

以上で紹介を終わります。 

つづいて教育長よりご挨拶を申し上げます。 

 

（安藤教育長挨拶） 

 

ありがとうございました。 

それでは議事にはいりますが、「さぬき市学校給食共同調理場設置条例施

行規則第７条」の規則によって、会議は委員長に議長をお願いする事とな

っております。前回の会議で委員長は千田委員長に決定していますので、

ここからは、千田委員長に議長をお願いしたらと思います。千田委員長よ

ろしくお願いいたします。 
 
（委員長あいさつ） 

 

それでは次第 4 議題の（1）学校給食実施状況等についてを議題とし
ます。 
説明は、事務局の方でお願いします。 
資料 1ｐ学校給食組織図 

資料 2ｐ事業費・学校給食実施状況 

（資料に基づき説明） 

資料 6ｐ年度別給食費入金状況 

資料 7ｐ学校給食費滞納者についての対応について 

（資料に基づき説明） 

 
説明がおわりましたが、何か質問はありますか。 



（委 員） 

（事務局） 
（委 員） 

 
 
 
 
（事務局） 
（委 員） 

（委員長） 
 
 
 
（事務局） 
 
 
 
 
（委員長） 
 
（委 員） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（委員長） 
 
（所 長） 
 
 

県ではいったい滞納額がどのくらいあるのですか。 
すいません それは把握していません。 
３年ぐらい前は 900 万，950 万ぐらい滞納になっているし，香川県は１
千 200 万ぐらいで、全国では２６億ぐらいなっているようですが、香川県
の中でさぬき市の人口からいえば余りにも多いようです。滞納率が 1.72パ
ーセントで、小・中・高の事件発生率と良く似ている。 
出来れば、県の資料等をお願いしたい。 
確認して後日報告させていただきます。 
私が見たのは朝日新聞に出ていましたから。 
回収についてご協力いただいていますが、なかなか大変なようです。 
他にご意見、ご質問をお願いします。 
特にご意見がなければ、次に進ませていただいてよろしいでしようか。 
引続き事務局からお願いします。 
資料 3ｐ給与栄養量 
資料 4ｐ栄養教諭等による食に関する指導実施状況 
資料 5ｐ地産地消の取り組み状況 
（資料に基づき説明） 

 
ご意見・質問があるようであればお願いします。 
 
質問ではありませんが、私は仕事で学校に勤めており、1年生と一緒に給
食をたべているのですが、ご飯を減らしてほしいとか、嫌いなお魚も減ら

してほしい等言われて量を減らさないといけないことがあります。また時

間内に食べないといけないし、量も食べないといけない、その辺のバラン

スがなかなかとれない。先生方も悩まれているところかなという気がしま

す。 
自分の子供は中学生ですが、自分も食べているので、中学生の男の子で

献立によっては、これで足りているのかなと思う日もあります。 
でも子供に聞いてみると量はだいぶ食べているようで、お腹は一杯にな

っていると言っているので、実際この栄養量を見てみると、充足率は十分

いけてるみたいなので、安心しました。 
ありがとうございました。ほかにご意見はありませんでしょうか。 
それではその他に移ります。事務局からお願いします。 
その他ですが、報告が２点あります。 
まず１点目ですが、放射性物質に汚染された稲わらを給与された可能性

のある牛肉の使用の件ですが、今年の３月 11日に発生した震災の影響を受



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（委員長） 
 
 
（事務局） 
 
 
 
 

け、５月の６日に志度の学校給食共同調理場で、調理されたドライカレー

に使用したひき肉、約２５キロの内３キロが、この放射性物質に汚染され

た稲わらを給与された可能性がある宮城県産の牛肉であることが７月の 27
日に分かりました。 
このようなことから急きょ保護者向けに説明会を翌日開催しました。 
また調理場においては、８月３０日給食調理場に出入りする食材の納入

業者を集め、保健所の職員を講師として研修会を開催し、指導等を行いま

した。 
今後牛肉については、個体識別番号で確認し、県内産を使用することに

より学校給食の安全に務めてまいります。 
この件については、たいへんお騒がせをしまして、申し訳なく思ってお

ります。 
今後については、安全で安心して食べられる学校給食の提供に努力いた

しますので、ご理解をお願いいたします。 
 
２点目ですが。最近の少子化にともなう学校の統廃合、また給食調理場

に関することですが、平成２２年に津田小学校と鶴羽小学校が統合しまし

た。 
また来年の３月には多和の小学校が閉校となります。 
そして現在は、大川第一中学校と天王中学校が統合されるべく新中学校

の工事が進んでいます。 
なお今後については、鴨部小学校・小田小学校・中央小学校の統合の話

が進んでおり、学校給食の調理場についても内部で検討をしています。 
このようなことから今後委員さんの知恵をお借りする時がくると思われ

ますので、そのときはご意見をいただきまして助言・指導をお願いいたし

ます。 
以上簡単ですが、報告と、現在の状況にかえさせていただきます。 
 
今２点のことについて説明がありましたが、なにか意見がありましたら

お願いいたします。 
 
事業の補足説明をさせていただきます。 
本年度の新しい給食の取り組みとして、さぬき市産の米粉を使った米粉

パンの給食を実施しました。今のところ１回程度ですが、これから順次さ

ぬき市の生産者が作った米粉を利用した「さぬき市産の米粉パン」を取り

入れ、今年については後２回ですが、来年度順次増えていくという状況で



 

 
 
 
（事務局） 
 
 
 
 
（委 員） 
（事務局） 
 
 
 
 
 
（委 員） 
（事務局） 
 
（委員長） 
（委 員） 
（委員長） 
 
 
 
 
（事務局） 

す。 
それに伴い米飯ですが。現在 月曜日 水曜日 金曜日の週３回米飯給

食を実施しています。 
他２回がパン給食ということになっていますが、米の消費拡大というこ

とで、米の使用を増やしてみてはどうですか、今３回ですが、もう少しつ

かってくれませんかというような意見がでていますが、他の市町村の状況

を見なくてはいけませんが、今のところ、さぬき市においては３回程度と

考えています。 
米粉パンですか、全部が米粉ですか。 
米粉と小麦粉を半々の割合で使って焼いています。 
それだけでは膨らみが悪いのでグルテンというたんぱく質を加えて焼い

てくれています。 
米粉ばかりだと、食感とか、おいしさとかが違うみたいで、いろいろ配

合を調整した結果、そのぐらいが一番いいんじゃないかということで、今

そういう配分割合でやっています。 
家ではのこったお米をいれてパンができるものがありますが 
米粉だけでなく、塩・砂糖 グルテンほかいろいろなものを入れないと

いけないようです。 
米粉パンどうでしたか。 
人気ですね、子供は大好きです。 
最後になりましたので、給食の全般について、また給食場の運営につい

てなにかありましたら是非お願いします。 
なければ、私不手際でうまく進められなくすいませんでした。 
以上で議長を退任させていただきます。ご協力ありがとうございました。

 
ありがとうございました。 
 
最後に閉会の挨拶を六車教育部長より申し上げます。 
 （部長閉会挨拶） 
 
14時 45分 閉会 
 


